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SECRETARIAT GENERAL 

COMPTE RENDU DE REUNION 

OBJET / PROJET Réunion n°6 – Comité directeur CD18 

LIEU / DATE 04 janvier 2025 – 19h – Salle Jean-Louis THIROT, local du Comité, BOURGES. 

PRESENTS 

J. COUSIN ; J. CASSIOT ; N. CHOLET ; G. FAUQ (visio) ; 
P. GRIMAL ; D. KOVACEVIC ; S. PACHECO ; S. PAULMIER ; S. RAFAITIN ; 
D. RAMOS ; C. ROUX (visio) ; L. SOCHARD 

EXCUSES BCC (club invité) ; A. CASSIOT ; A. CUISSOT ; ESA (club invité) 

ASSISTENT 
C. CHANTIER (président BCM), D. GIRAUDON (trésorier BCM), B. GAUCHER 
(visio) ; V. HOCQUEL (visio) 

ABSENT A3B 

ORDRE DU JOUR : 

1. Accueil des 4 clubs invités (BCC, BCM, A3B et ESA) 
2. Informations Générales, 
3. Groupement d’Employeurs Basket 18 : continuité de la structure ? 
4. Plan de Développement Territorial : Bilan J2 et préparation J3, 
5. TIC U13 2025 Ligue CVL, 
6. Organisation des manifestations 2025, 
7. Tour des commissions, 
8. Questions diverses. 

Adoption du Procès-Verbal n°5 de la réunion de Comité Directeur du mardi 3 décembre 2024 à l’unanimité des 
membres présents. 

INFORMATIONS GENERALES 
Philippe GRIMAL présente ses meilleurs vœux à l’ensemble des personnes présentes et les transmet également à 
nos 2 123 licenciés. 
Il souhaite la bienvenue aux membres du club du BC Mehunois, Clément CHANTIER, Président, et Dominique 
GIRAUDON, Trésorier, et les remercie d’avoir répondu favorablement à l’invitation. 
Les représentants des clubs de l’ESA et du BCC (qui souhaitent être invités sur un prochain RDV) sont excusés ; 
ceux de l’A3B sont absents. 
 
Pour se remémorer 2024, il signale que l’unique journal de presse écrite locale LE BERRY REPUBLICAIN avait 
sollicité ses lecteurs afin d’élire l’évènement n°1 de cette année olympique. 3 évènements basket faisaient partie 
des 20 nominés : la victoire en Coupe de France du Bourges Basket, la médaille d’Argent aux JO de Sarah MICHEL-
BOURY et l’accession au niveau PNM pour l’équipe Seniors du SDBB. 
Dans l’ordre croissant, ils ont recueilli respectivement 6,60 %, 12,39 % et 26,17 % des 1 727 votants, se classant 
ainsi 5ème, 4ème et 1er !!! 
Félicitations au SDBB qui honore le basket amateur mettant ainsi en valeur le club !! 
 
Il informe que le Comité a reçu, le vendredi 13 décembre, un courrier de l’URSSAF indiquant qu’un Inspecteur du 
Recouvrement serait présent dans nos locaux le lundi 13 janvier prochain. Il sera disponible pour l’accueillir et 
répondre à ses demandes. Nicolas CHOLET, notre Trésorier, reviendra sur la préparation de cette visite lors de sa 
prise de parole. 
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• Informations fédérales : 
- Assemblée Générale Elective :  
Elle s’est déroulée le samedi 14 décembre 2024 à PARIS (75). Philippe GRIMAL était présent. 
Un nouveau Comité Directeur de 40 membres a donc été élu pour 4 ans, conduit par le nouveau Président, Jean-
Pierre HUNCKLER. Il félicite tous ces nouveaux élus et souhaite une collaboration intensive et riche « gagnante-
gagnante » avec les territoires et notamment les Comités Départementaux et leurs clubs, puisque le scrutin a 
exactement validé les souhaits présidentiels quant à la composition de son équipe.  
Le 08 décembre 2024, Philippe GRIMAL avait relancé les 14 Présidentes-Présidents de clubs afin de les inciter à 
prendre part à cette élection. 
- Récompenses Fédérales : 
Suite à un problème survenu lors de la dernière AG FFBB, Philippe GRIMAL sollicite les membres du Comité 
Directeur pour le vote POUR/CONTRE/ABSTENTION de la disposition suivante :  
" Dans le cas d'une demande de récompense fédérale à destination d’un-e bénévole, c'est la structure qui propose 
ce-tte dernier-e qui s'acquitte également de l'ensemble des frais consécutifs à sa demande (transport, restauration 
et hébergement-) soit : 
- le club concerné pour l'un-e de ses dirigeant-e-s, 
- le CD 18 pour un-e élu-e de son Comité Directeur ". 
Validation à l’unanimité des voix. 
- Visioconférence des structures (LR et CD-CT) du lundi 09 décembre : 
Elle a été annulée et remplacée par un webinaire sur la procédure de vote à distance pour l’AG élective FFBB du 
14/12. 
Le calendrier des prochains rendez-vous (d’une durée de 90 minutes environ entre 19h00 et 20h30) pour la saison 
est le suivant : lundis 13 janvier, 12 mai et 16 juin. 
- Visioconférence des structures (CLUBS) du lundi 16 décembre : 
Elle a été annulée et remplacée par un webinaire sur la procédure de vote à distance pour l’AG élective FFBB du 
14/12. 
Le calendrier des prochains rendez-vous (d’une durée de 60 minutes environ entre 19h00 et 20h00) pour la saison 
est le suivant : lundis 20 janvier, 17 février, 17 mars, 28 avril, 19 mai et 23 juin. 
- Camp National 2024 : 
Il a eu lieu au CREPS CVL de BOURGES du mercredi 11 au lundi 16 décembre. Tout s’est parfaitement déroulé. 
Encore une fois, les services fédéraux ont félicité tous les membres du Comité Directeur et les collaborateurs, 
salariés ou non, qui ont assuré l’accompagnement local de cette organisation. 
Pour plus de facilités, le Comité a avancé et pris en charge diverses dépenses (réservations de gymnases de la ville 
de BOURGES, commande d’eau minérale, mise à disposition d’un minibus, etc.). Celles-ci donneront lieu à une 
refacturation auprès de la FFBB. 
L’édition 2025 aura lieu du mercredi 17 au lundi 22 décembre, soit un retour à la période pré-vacances de Noël. 
Quelques aménagements ont été signalés afin d’améliorer encore le déroulement : préparation et gestion des 
collations et mise en place de la prise de statistiques sur les 20 rencontres notamment.    
- Tournoi de l’Amitié 2025 : 
La date limite des candidatures était le 11 novembre 2024 afin que les demandes soient examinées lors du Bureau 
Fédéral des 15 et 16 novembre. 
Comme lors des Campus FFBB 2022 et 2023, nous n’avons reçu aucune notification ni information sur l’issue de 
notre proposition… 
Encore une fois Philippe GRIMAL est extrêmement surpris par cette pratique, d’autant que le nombre de 
candidatures réceptionnées n’est pas si important. Doit-on en déduire que nous n’avons pas été l’heureux élu ou 
s’attendre à être confirmé prochainement...mais tardivement ? 

- Missions Service Civique : 
Nous avons été informés le mercredi 05 décembre de la validation pour la demande du CSB sur une mission 
« Accompagnateur Vivre Ensemble » qu’une licenciée du club est d’accord de remplir sur une période de 6 mois à 
partir du 1er janvier 2025. 
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- Assurances Licences FFBB : 
Depuis le 1er janvier 2025 et jusqu’au 30 juin prochain, c’est le courtier en assurance spécialisé dans le sport 
HELMETT SPORT qui reprend les activités d’assurance et de courtage de la MUTUELLE DES SPORTIFS (MDS) et 
devient ainsi l’intermédiaire privilégié de la FFBB. 

• Etat : 
L’appel à projets pour le Fonds de Développement de la Vie Associative (FDVA) campagne 2025 a été lancée en 
novembre dernier. La date limite de dépôt des dossiers est le lundi 10 février à 23h59. Tous les clubs peuvent y 
prétendre. De nombreuses sessions d’accompagnement sont prévues dans le département par la Ligue de 
l’Enseignement et le CDOS. Toutes les informations figurent sur le dossier de candidature. 
Après échanges, il est décidé de candidater sur l’axe 2 - Projet innovant avec l’ensemble du dispositif 3x3 initié 
par notre structure. 
Philippe GRIMAL va commencer de travailler sur le montage du dossier qu’il fera partager au fur et à mesure 
jusqu’à la version finale qui sera transmise. 

• Informations Ligue du Centre Val de Loire : 
- Le Bureau Directeur s’est réuni le vendredi 06 décembre à BOURGES. Les membres présents ont profité de 
l’occasion pour rencontrer les élus du Comité le lendemain matin samedi 07 dans nos locaux. 
Ce fut également l’occasion de remettre à Paul MARECHAL la médaille d’Or FFBB pour honorer sa fidélité et son 
dévouement de plus de 50 années au service de notre basket et son club de la Grappe Chavignolaise. 
Bravo, félicitations et grand respect à son engagement !    
- Dans le cadre de la démarche de diagnostic des risques psychosociaux, Bruno GAUCHER a effectué son entretien 
individuel le lundi 16 décembre en présentiel à SARAN (45) au siège de la structure. 

• Informations des partenaires publics : 
Conseil Régional Centre Val-de-Loire : 
Le 29 novembre, notre demande de 4ème renouvellement CAP’Asso pour le poste de Bruno, a été rejetée au motif 
que la pérennisation du projet « Cap 3x3 pour 2028 » relève des financements propres de la structure. 
Philippe GRIMAL a contacté les services afin d’obtenir des précisions : le contenu et le thème du projet ne sont 
absolument pas en cause puisque toutes les demandes de renouvellement n°4 ont été rejetées. La structure 
considère qu’après trois reconductions, le demandeur doit être en capacité de s’autofinancer.  
On peut déplorer et s’inquiéter davantage sur une nouvelle perte d’aide financière publique... 

Université d’Orléans-Tours : 
Le CREPS CVL accueille depuis septembre dernier des étudiants sur les 3 années de LICENCE STAPS. Ainsi, les 
demandes de périodes d’immersion (stage, interventions ponctuelles ou périodiques, etc.) se multiplient. Philippe 
GRIMAL a établi le contact avec Stéphane CARPENTIER, enseignant-chercheur en EPS et coordonnateur, afin de 
réfléchir à une collaboration fructueuse pour la structure mais aussi le Comité et les clubs du département. Les 
jeunes qui cherchent des situations pratiques pour valider leurs études constituent une aide potentielle 
intéressante et importante pour notre réseau basket. Le représentant de l’Université d’Orléans-Tours doit 
échanger avec son équipe et reviendra vers le Président en janvier 2025.  

Education Nationale – Collège Jules VERNE : 
Suite à un contact d’Emmanuel CAQUET par une ancienne parent d’élève et joueuse au Pôle Espoirs Féminins, 
Philippe GRIMAL a rencontré Jérôme RIFFAULT, Principal de l’établissement, le jeudi 05 décembre. Le sujet porte 
sur la mise en œuvre des dispositifs Sport-Etudes et Section Sportive Scolaire. 
Le Président lui a présenté les hypothèses de structures suivantes : 
- 5x5 à destination des classes de 6ème à la 3ème, catégories U12 à U15 
- 3x3 en complément du futur projet au CREPS CVL, 
- Citoyenneté avec modules d’Arbitrage et table de marque en lien avec la fonction de « Jeune Officiel UNSS ». 
2 propositions ont retenu son attention et plus particulièrement celle sur le Basket 3x3 pour les raisons suivantes 
: cohérence projet CREPS CVL, complémentarité avec Pôle Espoirs Féminin 5x5, projet innovant qui maille aussi 
l’UNSS, le Conseil Départemental et le réseau Basket (FFBB et Ligue CVL) et continuité avec la Loi Héritage Paris 
2024. 
La forme la plus adaptée semble être un Sport-Etudes car dérogatoire à la carte scolaire (donc recrutement 
départemental possible), aucun moyen Education Nationale (c’est la structure partenaire qui met ses moyens à 
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disposition), un professeur EPS est simplement référent (suivi des absences et compétitions), volume horaire 
variable et à déterminer librement, faisabilité au sein de l’établissement (tous dans une même classe ou mixité avec 
des élèves non sportifs), existence d’une AS Basket dans le collège. 
Il a été convenu de poursuivre les échanges avec les différents acteurs cités. Dans la perspective d’une ouverture, 
la demande doit être faite un an à l’avance auprès des Services Académiques. En cas de calage avec le projet du 
CREPS CVL (ouverture en septembre 2026), il reste environ 1 an pour se préparer. 
 
UNSS : 
Philippe GRIMAL a rencontré Alain MEUNIER, Directeur UNSS 18, qui l’a informé sur la hausse très marquée du 
nombre de licenciés dans le département et l’excellente santé du basket dans les collèges puisque la journée de 
compétition départementale s’est déroulé en novembre avec 6 équipes Benjamins et autant en Benjamines. 
 
CREPS CVL : 
Philippe GRIMAL a été invité à la remise des récompenses aux jeunes sportifs de l’établissement le jeudi 05 
décembre 2024. Pour notre discipline, le Pôle Espoirs Féminin et le Centre de Formation du BOURGES BASKET 
ont été mis à l’honneur. 
Il a pu échanger à nouveau avec Mohamed MOULAY, Conseiller Régional en charge des Sports, Thomas 
DESFORGES, Chef du Service des Sports au Conseil Régional et Denis SORCELLE, membre du Conseil 
d’Administration CREPS CVL, sur l’intégration du Comité dans le futur projet Basket 3x3 et sa présence 
permanente sur place. Les financements restent totalement incertains compte-tenu de la situation politique 
actuelle mais sur le principe cela leur semble être une évidence. 

• Informations partenaires privés : 
- Fresque de la Citoyenneté : 
Notre demande auprès de la Caisse locale du CREDIT AGRICOLE Bourges-Turly dans le cadre des Initiatives 
Locales a été instruite. La Commission Régionale nous a attribué une aide de 1 500,00 € (2 000,00 € demandés). 
Le dossier a été jugé très intéressant mais ajourné dans un premier temps car son rayonnement dépasse le cadre 
de la Caisse Locale (déploiement à l’ensemble du département du Cher via les clubs). En conséquence, la Caisse 
Régionale a accordé 1 000,00 € comme Délégation Territoriale, aide que la Caisse Locale a complété avec 
500,00 €. 
Philippe GRIMAL a donc questionné sur la possibilité d’un déploiement à l’ensemble du territoire de la Caisse 
Régionale Centre Loire soit sur les 3 départements concernés (18, 45 et 58) ? La question est en attente de retour. 

- Ligue de l’Enseignement du Cher : 
Dispositif Local d’Accompagnement (DLA) : 
L’expert prestataire, ACF SPORT FRANCE, par son représentant Guillaume LAJOIE, était présent à nos côtés le 
lundi 09 décembre 2024. Sylvie PACHECO, Joël COUSIN, David KOVACEVIC, Nicolas CHOLET et Philippe 
GRIMAL ont travaillé avec lui tout au long de cette première journée. Les échanges ont été extrêmement 
intéressants. 
Une seconde journée s’est tenue le samedi 28 décembre avec Séverine PAULMIER, Sophie RAFAITIN, Sylvie 
PACHECO, Nicolas CHOLET et Philippe GRIMAL. L’accompagnement avance puisqu’un certain nombre d’actions 
ont été examinées. Encore une fois, le travail en présentiel avec Guillaume est une réelle plus-value. 

- Etablissement Pour l’Insertion dans l’Emploi (EPIDE) : 
Sans nouvelle depuis les échanges du 27 novembre, Philippe GRIMAL a relancé la structure en laissant un message, 
mais sans réponse jusqu’à ce jour. 

• Informations des clubs 
- Asnières 3B : 
Le mercredi 18 décembre, Philippe GRIMAL a contacté la Directrice du Centre de Loisirs d’Asnières-les-Bourges 
de manière à étudier la possibilité pour les enfants licenciés au club et inscrits au Centre pour la journée, de pouvoir 
suivre la séance d’entraînement du mercredi. 
Pour des motifs de responsabilité et d’organisation, la faisabilité n’est pas envisageable. Toutefois, il a été convenu 
de transmettre les pistes d’amélioration au club afin de mettre en place, pour la saison prochaine, un nouveau 
dispositif qui profite à tous.   
- St Amand Basket : 
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Le club a signé une convention d’utilisation avec la ville de Saint-Amand-Montrond dans le cadre d’un projet de 
réalisation d’un terrain 3x3 sur le quartier du VERNET, situé en QPV. 

GROUPEMENT D’EMPLOYEURS BASKET 18 
Les personnes présentes discutent sur l’avenir de l’association. 
Il est proposé la mise en sommeil du GEB jusqu’à la fin de l’année 2025. Il sera procédé à une Assemblée Générale 
en fin d’année pour entériner cette décision voire la dissolution du GEB18. 

TIC 
- 25 et 26 janvier au CREPS de Bourges. Début des matchs le samedi à 11h15. 
- Le Comité sera présent pour tenir une buvette.  
- L’équipe va travailler à la préparation de ce rendez-vous et notamment les informations en provenance de la 
Ligue CVL à propos des : 

− Collations des équipes, 
− Equipements des tables de marque. 

- Sophie enverra le planning des disponibilités aux membres. 
- Séverine sera Cheffe de délégation. 

En parallèle de cette manifestation, se dérouleront les championnats régionaux de Cross Country. 

MANIFESTATIONS 

 

PLAN DE DEVELOPPEMENT TERRITORIAL 
- Rappel aux élus, animateurs d’un groupe lors de la journée 2 de transmettre leur synthèse à Sophie. 
- Prochaine journée 19/12 à 9h au Comité. 
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TOUR DES COMMISSIONS 
Mini-basket : 
U7 : 
Prochains et premiers plateaux malheureusement de la saison à Châteaumeillant samedi 11/01 9h30 et Saint-
Doulchard dimanche 12 janvier 9h45. 

U9 : 
Championnat et plateaux : 
Le planning, programmé jusqu’au 24 mai a été fourni aux clubs. 
7 équipes engagées en championnat (CJM Bourges B – CS Bourges – St Doulchard BB – US Florentaise – Grappe 
Chavignolaise – entente St Amand B/ABC Dun –ES Aubigny) dont 2 sans poursuite sur les plateaux sauf si exempt 
lors d’une journée de championnat (ESA et GC). 
Les autres poursuivent sur le plateau. Les dates des rencontres et des plateaux sont en alternance. 
 
Il reste à préparer la journée FNMB U9. Peut-être mercredi 28/05 durant la semaine 3x3. 

U11 : 
228 rencontres au total ! 
Très compliqués cette fin de saison car on expérimente 6 dates en championnat interdépartemental avec le 36 et 
le 41 tout en intégrant ces équipes sur le championnat départemental sur les autres dates. 
Garçons : 14 équipes garçons + 4 mixtes + 1 équipe filles du CJMBB (appelée 10) dont ESA et CJMBB1 engagées 
aussi sur le championnat interdépartemental avec le 36 et le 41. 
Le championnat départemental est basé sur 3 poules. 
Il a fallu créer plusieurs championnats qui ont été regroupés par Véronique sur un fichier Excel. 
Filles : 9 équipes 
3 équipes en championnat interdépartemental : CJMBB10-CSB1-SDBB. 
2 poules en championnat départemental et comme pour les garçons plusieurs championnats réunis sur un fichier 
Excel.  
Les rencontres sont prévues jusqu’au 21 juin. 
Les rencontres avec le 36 et le 41 en U11 filles et U11 garçons sont visibles sur FBI depuis aujourd’hui après 
intervention de la FFBB qui n’avait pas prévu de l’interdépartemental en U11. Ces rencontres ont été organisées 
conjointement entre les élus et/ou Conseillers Technique des 3 comités concernés. 
Il faut prévoir le Challenge Joddy qui doit avoir lieu le dernier week-end de juin. 

Epreuves individuelles : RAPPELS 
Challenge Benjamins : 

- Epreuves départementales au CREPS samedi 8 février après-midi ; ne pas prévoir de report de rencontres 
U13 ce jour-là. 

- Epreuves régionales dimanche 16 mars 2025. 

Panier d’Or et Basket d’Or : 
- La phase club ira jusqu’au 26 avril. 
- Finales départementales 10/05 à Nérondes. 

Fête Nationale du Minibasket :  
- L’inscription a été faite en ligne. 
- Bruno envoie aux clubs la demande de fêtes scolaires et FNMB clubs. 

Pratiques : 
5x5 : 
Championnats interdépartementaux : 
Réunion des commissions ID pour la phase 3 le dimanche 15 décembre à Blois (41) : 
Ludovic, a participé à la préparation de la phase suivante avec les commissions sportives des autres départements. 
Toutes les catégories ont pu être préparées pendant cette journée. Les calendriers sont sortis le 20 décembre soit 
15 jours avant la date de la première journée. Les demi-finales sont programmées au 10 et 17 mai 2025. Les finales 
auront lieu le 24 mai 2025. 
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Championnat PRM : 
Les rencontres retour ont débuté, pour l’instant le championnat se déroule bien. 
Moins de matchs non couverts cette année. 

Championnat PRF 
Les équipes du Cher sont en poule titre, le CSB, le BCM, le CJMBB-4 et le SDBB. Bravo aux équipes ! 

Coupes du Cher : 
Les engagements et les dates des tournois vont être envoyés aux clubs courant janvier. 

3x3 : 
Séries 3x3 du Cher : 
Le STOP#2 s’est déroulé le samedi 04 janvier, au gymnase Fernand Léger à Vierzon. Le club de l’US Vierzon à 
accueillit 35 équipes 3x3.  
Début des hostilités à partir de 10h30 pour les U13 et jusqu’à 22h pour les seniors. 
Vainqueurs : 
U13F SDBB 
U15F USV 
U18F  CSB 
U13M  CJMBB 
U15M CSB 
U18M CJMBB-3 
SENIORS M SDBB-1 
Le STOP#3 aura lieu au CSB le dimanche 09 février.  

Formations : 
De la joueuse et du joueur : 
Sélection : 
• U13F et G : Il reste deux dates pour finir la préparation pour le TIC, un entrainement et une opposition contre 

les U15F2 du CJMBB (à confirmer). 
La sélection U13G a effectué un entrainement le 01/12/2024 et le 15/12/2024. La décision du staff concernant 
la compétition du TIC est de partir avec une équipe de 12 joueurs. 
 
Détection : 
• U12F et G : Concernant les filles, il y a eu le quatrième rendez-vous début décembre. 
Pour les garçons, les 2 premiers rassemblements de cette catégorie se sont déroulés les 01 et 15/12/2024. 
• U11F : 1er entrainement mi-janvier avec une réunion de présentation pour commencer. 
• TIC 3X3 : Une réunion avec le staff aura lieu prochainement pour finaliser le planning, les contenus et les noms 

des convoqués. 
 
Suivi des joueurs-joueuses : Dans le cadre de la formation du joueur Emmanuel CAQUET est allé observer le 07/12 
dernier les U11 CSB1 contre ESA et le SDBB contre SAB/ABCD et le 14/12 le plateau U9 au SDBB. 

Entraîneurs : 
Brevets Fédéraux :  
• Brevet fédéral Enfants : Les cinq candidats ont vécu leur 4ème étape en présentiel, avec une matinée théorique 

et un passage pratique l’après-midi. Merci aux clubs du CSB et du SDBB pour la présence d’une partie de leur 
U11 sur cette journée, un goûter a été donné aux enfants pour les remercier de leur participation. Prochain 
présentiel le 8 février. 

• Brevet fédéral Jeunes : Le deuxième présentiel s’est déroulé le 21/12/2024. Il manquait 2 candidats sur cette 
deuxième journée. Comme le veut la règle fédérale, le candidat absent lors d’une journée doit la rattraper dans 
un autre Comité de son choix. Les dates des formations dans les CD de la Ligue Centre Val-de-Loire leur seront 
communiquées. 
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Equipe Technique Départementale :  
• Interventions techniques : Le 4ème temps pour l’ETD a eu lieu au CREPS, avec un temps d’échange le 10 

décembre autour des thèmes suivants :  
- Points sur les licenciés n’ayant pas d’équipe dans le but de mutualiser les effectifs, 
- Présentation des rencontres interdépartementales U11, 
- Choix des thèmes pour les prochaines interventions techniques de février. 

Avec quatorze présents représentant 7 clubs, les échanges ont été constructifs. On note la présence de nouveaux 
clubs sur ces rendez-vous, confirmant notre volonté de continuer à les développer. Prochain rendez-vous pour les 
vacances de février ou avant dans les clubs, suivant les demandes. 
• AID 18 : En décembre, ont eu lieu dans le cadre : 

o de l’Accompagnement : CJMBB, USV, BCM 
o du Développement : NBC, 

• Challenge Benjamin(e)s : 
Les clubs avaient jusqu’au 31 décembre pour saisir leurs résultats sur FBI. Les finalistes seront obligatoirement 
désignés à la suite des résultats saisis. 

Des arbitres et OTM : 
OTM région :  
Pour décembre, uniquement des sessions OTM les 1er et 8 décembre avec 4 candidats à l'examen OTM Régional : 
Nolan DUPLAIX (BCC), Paul MARECHAL (GC), Céline REAU (CJMBB), Mickaël VITRY (CJMBB) et 4 pour les OTM 
Départementaux. 

Arbitres officiels niveaux départemental et régional : 
La journée bilan de mi-saison du dimanche 05 janvier 2025 a été annulée. 

EAD : Examen blanc dimanche 12 janvier au Comité. 

Divers : 
Formation entraîneur au sein du Nérondes BC :  
Les séances au NBC continuent, avec l’aide d’une maman souhaitant s’investir. Une réunion de mi-saison a eu lieu 
avec les parents. Les U11 seront engagés en entente avec ABCD/SAB pour la prochaine phase. 
Visioconférence Fédérale :  
Bruno GAUCHER a participé à un nouveau rendez-vous en visioconférence avec la FFBB, pour l’utilisation de 
Teach-Up, plateforme qui gère maintenant les Brevets fédéraux. 
Basket-Ecole à Châteauneuf :  
Emmanuel CAQUET a effectué les démarches administratives auprès du directeur de l’école primaire de 
Châteauneuf afin que Thierry GUILLOT puisse intervenir dans le cadre de l’opération basket école. 

Finances : 
Paiements des licences : 
Un seul retard : le club en question n’a pas versé l’échéance du 15/12. 
L’échéancier de reversement à la Ligue CVL nous a été adressé le 07/12/24. 
Celui-ci n’était pas en corrélation avec le nouvel échéancier du Comité, puisqu’il aurait fallu verser à la Ligue le 
dernier quart avant même d’avoir reçu les deux dernières échéances des clubs.  
Une demande de modification de l’échéancier de la Ligue a donc été faite auprès de son trésorier, Monsieur 
Philippe MAUXION qui a accepté notre demande. 
Les versements à la Ligue CVL se feront donc selon la périodicité ci-dessous : 

- 1/4 : 08/12/2024 
- 2/4 : 20/01/2025 
- 3/4 : 20/02/2025 
- 4/4 : 20/04/2025 

Le solde définitif des licences interviendra ensuite au 15/07/25. 

Caisse de péréquation :  
1 seul club n’a pas encore versé le deuxième acompte du 15/12. 
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En ce qui concerne les arbitres, le versement N°3 correspondant aux journées 8, 9 et 10 du championnat de PRM, 
leur a été adressé le 23/12/24. 

Conseil Départemental :  
Nous avons reçu le solde de la subvention de fonctionnement 2024 pour un montant de 2 250 € le 23/12/2024. 

Contrôle URSSAF :  
Nous avons reçu le 13 décembre une notification de l’URSSAF nous informant d’un contrôle qui aura lieu le lundi 
13 janvier dans les locaux du Comité. 
La période couverte par le contrôle va du 01/01/2021 au 31/12/2024. 
Une liste des documents à présenter est annexée au courrier. Ceux-ci sont en cours de centralisation. 
Philippe GRIMAL a appelé le contrôleur pour se présenter, établir un premier contact et l’informer qu’il était 
l’actuel président et non Paul Maréchal. 

Equipements : 
Le dossier de la Halle1 du CREPS a été complété. 
 
Le club du CJMBB a fait une demande pour classer des salles de Bourges en QPV : Yves DU MANOIR 1 et 2, Jean 
MOULIN et Marie-George BUFFET (ex. Merlattes). Y du Manoir avait déjà un classement en 2000 qu’il faudra 
réactualiser. 
 
Un kit a été envoyé fin décembre et n’a toujours pas été reçu par le CD. 

Communication : 
- Nous avons communiqué sur les évènements de fin d’année. 
 
- Réalisation des cartes de fin d’année et de vœux. 
 
- Préparation de l’arrivée d’Amycolet MANE (la stagiaire communication BTS 1ère année) le 13 janvier qui sera 

chargée de faire une vidéo pour les entraîneurs. 
 
Mise en place de l’affichage du camp national et de la communication de la 1ère journée du PDT et du Dispositif 
Local d’Accompagnement. 
 
Dotations : 
Les coachs ne seront pas dotés cette saison et la formule sera peut-être modifiée pour les années suivantes. 
Pas de dotations également pour le challenge Joddy. 

Vivre Ensemble : 
- Mail à Jackie Blanc-Gonnet pour avoir plus d’informations sur l’intervention du CJMBB auprès du service 

pénitentiaire. 

La FFBB propose deux formations au CREPS CVL de BOURGES du lundi 20 au vendredi 24 janvier : 
- Animateur BASKET SANTE, 
- Animateur BASKETONIK. 
Les inscriptions sont encore possibles mais le nombre de places est limité. 
Seul Yann PACHECO (SDBB) a été identifié comme inscrit pour notre département. 

Licences :  
A ce jour, nous avons : 

- 2137 licenciés (+5% ; +98 licenciés à la même date). Soit 821F et 1316G. 
- 535 licences contacts (avenir, OBE). 
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Opération nouveaux dirigeants :  

- Rappels : 
o Seuls les U19 à Seniors peuvent bénéficier de l’opération.  
o 15 maximum par club. 

47 à ce jour (CSB 10, CJMBB 6, USF 3, USV 1, BCM 3, GC 1, SAB 1, BCC 3, SDBB 5, ABCD 2, ESA 7, THBB 2, 
NBC 3)  
 
Il a été procédé à 2 déqualifications à la suite de la non-réception des documents demandés depuis novembre. 
 
La FFBB nous a informé d’un point important à savoir : un licencié qui arrête un an perd le bénéfice de son certificat 
médical. Il devra obligatoirement fournir un certificat en compétition de moins de 6 mois. 
 
Il est rappelé aux clubs que ce sont les formulaires émis par la FFBB qui sont à privilégier. 

QUESTIONS DIVERSES 
- Suite à l’inscription au partenariat avec CARREFOUR-JO PARIS 2024, nous avons acquis un nombre de points 
consécutifs aux achats réalisés pour le compte du Comité qui nous a déjà permis de bénéficier d’un chariot à 
ballons. Celui-ci a été réceptionné fin juin. Le dispositif est maintenu jusqu’à la fin juin 2025. Un point régulier sera 
effectué sur le compte pour étudier si des équipements supplémentaires peuvent être commandés. 
Un compresseur et 2 chariots à ballons ont été commandés le 06 janvier 2025. 

- Demande de stage Licence STAPS 3ème année : 
Nous avons reçu une candidature d’un étudiant en Licence 3ème année STAPS pour une période de stage du 10 
mars au 18 avril (6 semaines). 
Après échanges, il est unanimement décidé de valider sa venue et de porter ses missions sur la préparation de la 
Semaine 3x3 (organisation et logistique avec l’équipe en place + démarchage de partenariats privés). 
 
 
Fin de la réunion à 22h15. 
 
Le Secrétaire Général, Le Président, 
J. Cousin P. Grimal 
 


